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（１） 

 
 
 
◇開会点鐘           渡辺 敬蔵 会長 
◇ロータリーソング 
「我らの生業」 
ソングリーダー 
 西形 健吉 会員 

 
 
 
 
◇四つのテスト唱和 
職業奉仕委員会 
 黒澤 信之 会員 

 
 
 
 
 
 
◇お客様 並びにビジター紹介 
・ 東邦銀行 顧問        北村清士 様 
・ 株式会社黒澤工務店      黒澤俊之 様 
・ 有限会社桂建築設計事務所 

 代表取締役 高橋章(たかはし あきら) 様 
・ 久米允彦会員ご友人 

        佐藤守(さとう まもる) 様 
     岡本宣義(おかもと のぶよし) 様 
        金田肇(かねだ はじめ) 様 

・ 国際ロータリー第 2530地区 地区幹事 
 坪井大雄(つぼい だいゆう) 様 

・ 福島ロータリークラブ会長 
 箱岩偉(はこいわ たけし) 様 

・ 福島ロータリークラブ幹事  
中川宏生(なかがわ ひろき) 様 

・ 福島ロータリークラブ  
管野裕一(かんの ゆういち) 様 

・ 福島ロータリークラブ 
中尾勉(なかお つとむ) 様 

・ 福島ロータリークラブ  
      本田裕一(ほんだ ゆういち) 様 

・ 渡辺敬藏会長令夫人       渡辺都 様 
 
 
 
 

 
 
 

第 9 回例会 点鐘 12:30 

オープン例会 
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◇敬老祝い 
昭和 14年 10月 5日生まれ  齋藤 武二 会員 

 
◇会長あいさつ         渡辺 敬蔵 会長 
本日は東

邦銀行顧問
の北村清士
様をお迎え
しての例会
です。北村様
にはお忙し
いところ我
が福島西 RC
の例会にお
出で頂き誠
に有難うございます。北村様には後ほど卓話を頂戴し
たいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。 
１６日（土）、久米允彦、佐藤宗弘、高橋智弘会員と

私の４人で「第３回スポ GOMI大会 in ふくしま」に出
席してまいりました。福島駅西口清掃の時にも感じま
したが、街路にごみはなく、一所懸命集めましたが、
その量は少なく、順位は 73 チーム中 62 位でした。 
ここ数日は、だいぶ暑さが和らぎましたが、今年の

夏はとにかく暑い夏でした。福島気象台のまとめによ
ると、８月の県内のほぼすべての観測地点で月の平均
気温が観測史上１位で、福島市と会津若松市が 29 度
であり、伊達市梁川が 28.6度など県内 30 か所の観測
地点のうち南会津町田島を除く 29地点で「最も暑い 8
月」だったとのことです。我が福島市は全日 30 度超、
猛暑日 20回を記録しました。明らかに地球温暖化の影
響と言えます。 
今月 6 日、福島県内は前線に暖かく湿った空気が流

れ込んだ影響で、各地で激しい雨となりました。福島
気象台によると、福島市では午後 2 時 12 分までの１
時間に、9 月の観測史上最大となる 52.5ミリの雨を観
測しました。市内では複数のアンダーパスが一時冠水、
福島飯坂線では線路が冠水、一時運転を見合わせまし
た。 
更に９日には、台風 13号線状降水帯による豪雨によ

り白水阿弥陀堂で床上約20ｃｍの浸水被害が発生しま
した。被害が甚大だった内郷地区の宮川周辺は洪水ハ
ザードマップの浸水想定区域外とのことでした。 
このように私たちの身近で浸水被害が発生すること

が多くなっていますが、その対応は遅々として進んで
いないと感じられます。 
これに対し、国は最近になって、ソフトとハードの

両方を考えた「流域治水」を進める方向としました。 
これは、河川堤防などのコンクリート構造物による

制水だけを頼りとしないで、既設ダムの水位調節によ

る有効貯水量の拡大や、洪水発生前にダムから交流す
る時前放流など、設備の増強無しで洪水への対応力を
増やすソフト対応や、排砂機能の付加により、砂の堆
積による貯水量の減少を防止するハード対応など、こ
れまでの施設の有効利用などが含まれています。特に
「霞堤」に代表されるような、堤防の切れ目から水を
背後の遊水地へ逃がし氾濫を吸収し、被害を軽減する
考え方を採用することとしています。 
霞堤は古くから河川の治水に用いられてきた方法で、

この近くでは、荒川の「水林（みずばやし）自然林」
の「霞堰」がそれです。江戸時代につくられたもので、
その一部は、公園として利用し、バーベキューなどを
楽しんでいます。阿武隈川では、須賀川、鏡石にこの
「霞堤」を造ることとし、河川の氾濫防止を考えてい
るようです。 
私は、先ほど「国は最近になって『流域治水』の考

え方を進めたと話しましたが、実は暴れ川で有名な神
奈川の鶴見川では、約 40 年前の 1981年に「鶴見川流
域整備計画」を策定し、流域対策に着手しています。
その目玉が日産スタジアムに代表される「鶴見川多目
的遊水地」です。面積 84ha、洪水調節量約 300m3/ｓ、
総貯水量 390 万 m3（水位約 4.6ｍ）です。2019年の台
風 19 号では,千曲川、阿武隈川、那賀川など 20 水系
71 河川で大きな災害が発生しました。千曲川の氾濫で
は新幹線基地の新幹線車両が水に浸かり、ＪＲ東日本
は甚大な損害を被りました。阿武隈川では浜尾第 2 樋
門堤防決壊や、濁川堤防決壊など記憶に新しいところ
です。 
一方、鶴見川では、遊水地に 94 万 m3 を流し込み氾

濫を防止しています。流域全体でソフトとハードをう
まく使って治水することにより、見事洪水発生を防い
でいます。 
また、国立市では水循環基の考え方を早くから取り

入れており、住宅地には雨水浸透桝の設置進めている。
これは、地下水の涵養だけでなく、雨水の下水流入量
の削減にも寄与している。 
このように、知恵を出して、対応することで解決し

ていると考えられます。大いに学ぶべきことと思いま
す。 
北村様の卓話がありますのでこれで終わりとします。 

 
◇幹事報告          宮﨑 秀剛 幹事 

〇例会変更のお知らせ 

〇その他のお知らせ 
・ 9 月ロータリーレートは 1 ドル 146 円となってお

ります。 
・ 30 日(土)東北地区野球大会が開催されます。 
 
 
◇プログラム・出席・スマイリ
ングボックス小委員会報告 
    西形 健吉 委員長 
○坪井大雄地区幹事 
 ガバナー公式訪問、地区大会
と大変お世話になります。ご指
導よろしくお願い致します。 
○福島ロータリークラブ 箱岩
偉会長・中川宏生幹事・管野裕
一会員・中尾勉会員・本田裕一会員 
 本日どうぞよろしくお願いいたします。 

委員会報告 
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○渡辺敬藏会長 
 本日は、東邦銀行顧問の北村清士様をお迎えしての
例会です。よろしくお願い致します。 
○宮﨑秀剛幹事 
 本日のオープン例会にようこそお越し下さいました。
皆様、どうぞ宜しくお願いします。 
○久米允彦会員 
 北村様、大原病院移転の際はお世話になりました。 
○野尻榮一会員 
 北村様に期待を込めて。 
――――――――――――――――――――――― 
北村清士様／朝倉久仁男会員／石川淳一会員／大平
謹一郎会員／黒澤信之会員／齋藤武二会員／佐藤宗
弘会員／髙梨哲男会員／高橋智弘会員／西形健吉会
員／寺島英樹会員／野尻榮一会員 
 
 
 
 
◇会報・雑誌・広報・IT 小
委員会報告、 「友」９月号
紹介   朝倉久仁男 委員 
 
 
 
 
 

◇29 日東北地区親睦野球大会前
夜祭、30 日大会について およ
び 10／4 開催福島西 RCゴルフ
コンペのご案内 

黒澤 信之 会員 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇本日のプログラム 
◆ゲストスピーチ   
東邦銀行 
顧問     
北村 清士 様 

「今までの私、 

これからの私」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
◇閉会点鐘          渡辺 敬蔵 会長 
◇会報カメラ担当       朝倉久仁男 会員 

本日のスマイリング BOX 集計 21件 80,000円 

ご協力頂きました皆さん、ありがとうございました。 

 


